

なろっこだより

第10号 2024年9月13日(金)

【学校教育目標】

全力・協同・自立・自主

南国市立奈路小学校

TEL 088-862-0161

夏休み作品展・自由研究発表 参観ありがとうございました。

9月4日(水)の自由研究発表会、9月4日(水)～5日(木)の体育館での夏休み作品展に参観いただきありがとうございました。奈路小学校では、夏休みに全校児童が「自由研究」に取り組み、2学期初めに発表会を行っています。まず、9月3日までに各学級で全員が発表し学級代表を決め、全校の前で発表を行います。社会科・理科・家庭科などいろいろな教科に関係するテーマがあり個性豊かなものでした。そして、それぞれに自分の興味があることを調べ・まとめ・発表することができていました。素晴らしかったです。

今、学校で目指している学習の成果の一つに、「自主的・探究的な学習を行える力を身につける。」があります。この奈路小学校の伝統となっている夏休み自由研究はまさに、今求められている力を磨くような機会だなど思いました。講評の中で、このチャレンジしたことをもとに2学期の学習の仕方をより深めてほしいとお話をしたことです。

また、学級代表として発表した8名の皆さん、大変しっかりとした素晴らしい発表でした。自分の学習したことを表現して人に伝える実践でしたね。よく頑張っていました。

作品展と自由研究の発表の様子は、YouTubeとGoogleドライブで共有していますので、ぜひご覧ください。



奈路川遊びに行ってきました。

9月6日(金)に全校で奈路川に遊びに行きました。自然豊かでハヤ・ゴリ・サワガニなどの生き物も多く楽しいひと時でした。川でははじめ、「だんだん」と呼ぶところで飛び込み体験をするチームと浅瀬で体験するチームに分かれました。「だんだん」の飛び込みに挑戦したのは11名。みんな元気よくポーズを決めたりしながらジャンプして飛び込みを楽しみました。

浅瀬では、水の掛け合いをしたり、生き物を熱心に探したりとそれぞれに楽しんでいました。自然豊かな奈路川に感謝です。

また、夏休み中に地域の方が、子ども達が危険なく遊べるようにと川岸の草刈りをしていただきました。ありがとうございました。



大運動会の取組スタート

スローガン決定「最後まで力をあわせて もいあがれ」

9月に入り学校では、「一輪車」「マストのぼり」「全校リレー」などの練習も始まり、10月5日(土)の大運動会に向けての取り組みが始まりました。そして、9日(月)に行った児童会で、今年の大運動会のスローガンが、「最後まで力をあわせて もいあがれ」に決まりました。「6年生の由真君の最後の運動会を盛り上げよう・全力で協力・楽しもう・勝利を目指して」など多くの意見が出され、児童会のみんなが作り上げました。みんなの思いが詰まったスローガンのもと、大運動会を大成功させましょう。



3・4年生「ツガニ漁体験」

9月10日(火)・11日(水)に3・4年生が、地域の川村さんの指導のもとツガニ漁を体験しました。1日目にカニかごを4つ仕掛け、2日目に上げに行きました。「何匹はいつちゅう？」と言いながら、順番にかごを上げました。最後に上げたかごには、大きなカニが何匹も入っており「やったー。」と歓声が上がっていました。

その後、カニを清水につける場所に運びました。10月になったら、このカニを使って「ツガニ料理」に挑戦です。楽しみです。



2学期の徒歩通学1回目

9月12日(木)に、2学期の1回目の徒歩通学がありました。「久しぶりやき、忘れよった。」「まだまだ、あついね。」など地域の方と話しながら全校児童が元気に登校しました。地域の方とふれあいながらの徒歩通学は、楽しいですね。



公開研究授業を行いました!

9月4日(水)の午後、2年生国語科の公開授業を行いました。

講師に、安田女子大学教育学部長 吉田裕久教授に授業への助言と「読む力・伝え合う力を育てる国語科の授業づくり」の講話をいただきました。

「基本を大切に授業ができています。学習リーダーを中心に授業が構成されており、複式授業での基礎育成されている。丁寧な読み取りを大切に授業が構成されている。」などの評価いただきました。また、「叙述分の読み取りでは、登場人物の心情の理解をするためには、『登場人物の動き・言葉』と『場面の情景』を読み取る事が大切。」と助言をいただきました。これからも学力の基礎となる国語科の「読む力・伝え合う力を育てる」を頑張っていきます。2年生の頑張っている姿がとてもよかったです。また、学習の成果を9月13日(金)のなろっこだタイムで全校の前で発表しました。素晴らしかったです。

